

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
 Oficinas e Imprenta
 CALLE 18
 NUMEROS 68 y 70

EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador
GONZALO MEJIA E.
 Se edita en la Tip.
 VARIEDADES
 Teléfono Nº 2-6-6

ANO II | Colombia—Caldas—Pereira, Julio 26 de 1930. — SABADO | NUMERO 450

Ayer en la fracción de Dos Quebradas un individuo dio nueve machetazos a otro. Se trata de un par de concuñados. Disgustos entre ambas familias. Completos detalles.

Ayer a eso de las cinco y media de la tarde, en la fracción de Dos Quebradas del Municipio de Santa Rosa, en el sitio de "La Fria", en finca del señor Climaco López, tuvo lugar una espantosa tragedia de sangre, que ha conmovido muy justamente al pacífico vecindario. Los hechos nos han sido relatados en la siguiente forma:

DOS CONCUÑADOS

de nombres Emilio Sepúlveda y Pompilio García, se establecieron en aquella finca hace más de un año y allí vivían tranquilamente con sus esposas y sus hijos, sin que antes hubiese existido un motivo de mortificación entre el uno y el otro. Sólo ayer vino a romperse la habitual calma de los hogares por los chismes que de uno hizo la mujer del otro. Parece que este raro caso apenas se presenta en la tragedia de ayer, pues que no es común que una hermana mate a la otra.

NUEVE MACHETAZOS MORTALES

Puestos frente a frente los dos contendores, García dio a su hermano político nueve machetazos, todos de carácter mortal, los cuales están localizados en la espalda, en la cabeza y uno sobre el estómago que vació al herido los intestinos. Su estado es hoy verdaderamente angustioso y los médicos que lo atienden en

el Hospital de Santa Rosa han manifestado que no encuentran que remedio hacerle.

INTERVIENE LA AUTORIDAD.

Inmediatamente que tuvo conocimiento el señor Inspector de Dosquebradas se trasladó al sitio de los acostecimientos y ordenó la conducción del herido al Hospital, mientras tanto que capturaba al agresor. Las diligencias sumarias se encuentran en la inspección ya dicha y un número grande de testigos ha sido llamado para las prácticas conducentes.

LOS PROTAGONISTAS de este nuevo drama, de celos y de sangre, son personas pobres de aquellas regiones, jornaleros y de posición social reducida. Son estos a grandes rasgos los detalles que nos fueron suministrados en la mañana de hoy por personas que conocen del asunto.

CRONISTA

Un gesto encomiable.

La actitud asumida por la simpática población de Roldanillo conquista nuestra aten-

"HEROS"

EL MEJOR CIGARRILLO COLOMBIANO DE 10 CVS. CAJETILLA

"Estrella"

El popular y económico cigarrillo de cinco centavos paquete, se vende en todas las Cigarrerías de la ciudad.

ción por la manera como agradeció la intervención de nuestro Cuerpo de Bomberos cuando la suerte le fue adversa el 24 de Julio de 1929 que fue duramente azotado por un pavoroso incendio que tuvo caracteres de tragedia.

Roldanillo agradece con un hermoso gesto de confraternidad la ayuda que Pereira está siempre dispuesta a prestar a nuestros hermanos en desgracia, haciendo así más estrechos los vínculos de dos pueblos hermanos unidos por la sangre y por el destello de un esfuerzo en pro de su engrandecimiento y por ello el que nosotros hubiéramos apreciado en la banda de música su adelanto cultural a la vez que su gesto de agradecimiento y gratitud.

A lo largo de su historia Roldanillo ha podido conquistar en nosotros las más sinceras simpatías y este rasgo que comentamos con satisfacción corrobora la tesis de la trascendencia de la amistad que nos liga.

Al renovar nuestros sentimientos de pesar por la tragedia aludida agradecemos también el gesto que Roldanillo ostento como gratitud al esfuerzo de nuestra ciudad que sabe sentir también la influencia de la desgracia de nuestros pueblos hermanos.

Velo Romano negro de calidad extra, de venta donde,
Carlos Moreno A.

AL TELEFONO
5-8-8

Puede Ud. llamar para lo que se le ocurra relacionado con el maravilloso Café "BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnífico servicio de Cantina, Billares y Comedor.

A este mismo teléfono llame cuando necesite la AGENCIA MORTUORIA mejor de la ciudad.

Visite el HOTEL MODERNO. Edificio Rojo.

Tenga presente: teléfono 5-8-8

El Propietario,
JUAN TRUJILLO

El doctor
SIXTO MEJIA

Ha instalado un aparato de Diatermia para cáncer superficial, inflamaciones internas, afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle 18. Teléfono 2-9-1 (FRENTE AL DIARIO)

EL SONETO DE HOY

Aves viajeras

Bajo la tarde lánguida y serena,
por el azul de múrce encendido,
cual si fueran huyendo de una pena
una banda de garzas se ha perdido.

Adónde irán? Quien sabe si refrena
allá su vuelo el huracán temido,
y quizás a su vida se encadena
el eterno nepente del olvido.

En todo caso, mi dolor que pide
una tregua en la senda, las despide
con un ramo de fúmbres canciones,

Porque iguales a mí, bajo la tarde
que en un incendio de rubí se arde
echo a volar también mis ilusiones.

ANDRES MERCADO

Julio: 1930

UN RATERO "BESTIAL".—MULAS, CABALLOS, YEGUAS, ETC. ETC.

En los últimos días se han desaparecido varias bestias magníficas de algunos sitios cercanos a la ciudad. De la "Víbora" una mula; dos caballos famosos de "El Vergel" y de la fracción de Huertas una mula. Todos estos semovientes son de magnífica calidad y hasta la fecha no se tiene conocimiento de quién pueda ser el ladrón de ellos.

En nuestras próximas ediciones daremos todos los mayores detalles que podamos obtener acerca de tan trascendental robo.

De París Acabo de recibir las siguientes novedades: Abrigos y trajes de seda, piel para adornar abrigos y carpetas de seda.
CARLOS MORENO

PARA LA TOS
Jarabe Flamand

Cemento CAÑON conocido en las 5 partes del mundo

De fragua lenta y coloración uniforme, con él puede hacerse más homogénea y más pobre la mezcla. Tiene la aprobación de la Secretaría de Obras Públicas del Valle y lo usan constantemente las siguientes entidades:

Municipio de Bogotá
Municipio de Cali
Cia. Colombiana de Electricidad
Borrero & Ospina (Cali)
Espiritusanto Potes

Municipio de Medellín
Municipio de Palmira
Alcantarillado de Buga
Félix Aguilu (Cali)
Compañía Colombiana de Tabaco

Ha sido suficientemente probado y encontrado excelente. La misma competencia así lo reconoce.

MEJIA & VELASCO

ANTIGUAMENTE Anacleto Mejía M.

PEREIRA - COLOMBIA -- TELEFONO No 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

Para construcción.

Muebles - Coches, para niños.

Editoriales

Los futuros ministros

Está claramente diseñado el panorama político en la administración que se inicia el siete de Agosto próximo y por las muchas y muy naturales conjeturas puede afirmarse que el Ministerio del Dr. Olaya Herrera quedará compuesto, unos en unas carteras y otros en otras, con los nombres siguientes que queremos analizar de manera breve y ligera:

Restrepo el ilustre ex-presidente de Colombia será sin duda el premier del futuro gabinete. Es natural que siendo la figura más sobresaliente del ambiente netamente colombiano de la Concentración nacional, su gloriosa y acrisolada figura debe presidir el gabinete próximo. Hacer un elogio de Restrepo sería un pleonismo inútil, máxime cuando en la opinión de Colombia su nombre es una bandera y su virtud un símbolo.

A la Cancillería del Palacio de Sn. Carlos va sin duda Fabio Lozano, el diplomático admirable que frente a nuestros negocios con el Perú supo realizar la más admirable obra de acercamiento y con su tacto prodigioso logró borrar los resquemores que nos mortificaron con los bravos hijos del Rimac. Lozano bastaría a ennoblecer el más exquisito de los gabinetes, no sólo de una república humilde como la nuestra, sino de la más elegante potencia europea. Es un internacionalista al estilo de Aristides Briand.

Seguramente Morales Olaya continuará frente al Ministerio de la Guerra, en donde su presencia ha sido una seguridad efectiva para la paz de Colombia. Hombre de claras ejecutorias republicanas, su conservatismo no está tocado de la agresividad absurda de los hombres que han borronado el aspecto político de esa corporación y por el contrario para quienes luchamos ahincadamente por el triunfo de Olaya Herrera, su presencia frente al más importante de los destinos nacionales es base de concordia, prenda de seguridad y carta fundamental de garantía.

Parece que el importante ramo de las comunicaciones será puesto al cuidado de Gabriel Turbay la vibrante y aguerrida juventud que capitanea las filas liberales. El elogio de Turbay, sería superfluo también, pues to que su dinamismo magnífico ha logrado imponerse en la conciencia colectiva del país como una figura inmensa. Las comunicaciones en manos de Gabriel Turbay progresarán admirablemente y no serán nunca armas infames para política bastarda o para recreo de funcionarios inescrupulosos.

Son estas cuatro figuras las más destacadas en el próximo gabinete de la concentración y puede conside-

KOLA
granulada
"MERCK"

¡La preferida!

De venta en las farmacias y droguerías.

rarse como un feliz acierto del Dr. Olaya Herrera el que llegase a convenir definitivamente para esos puestos a esos hombres. El país necesita orientarse hacia otros hombres y debe buscar diferentes conductores. Por eso mismo las cuatro inmensas personalidades nacionales que se vislumbran para los más importantes ministerios cuentan con nuestra más franca y definitiva aceptación.

El lunes próximo analizaremos en columnas editoriales los otros cuatro colombianos que figuran con grandes probabilidades para integrar la plancha ministerial.

Comentarios

sin gracia

-XII-

Se afirma que será nombrado Secretario de la Presidencia de Olaya Herrera, el señor Juan Fernández.

Abrimos una encuesta entre nuestros lectores y premiamos la respuesta con lo que el favorecido quiera. La pregunta es ésta:

Ese quién es?.....

Después que sepamos nos parece muy bien el nombramiento.

ooo

La policía de Bogotá ha sorprendido un extenso fumadero de opio al cual estaban afiliados muchos y muy distinguidos jóvenes bogotanos.

Nosotros que auncando tenemos un fondo estupendo de moralistas, a veces nos parecen magníficos los absurdos, somos partidarios de que se

permita con entera libertad ese fumadero y muchos más que se establezcan.

Por lo menos hasta tanto que se solucione la crisis....

La única manera de atravesarla es así "dormidos" y con opio....

ooo

Dice una noticia de Manizales que el Dr. Daniel Gutiérrez y Arango y Dn. Juan Bautista López, Secretario de Hacienda, se encuentran bastante enfermos....

Nosotros creemos que al periódico que informa se le olvidó manifestar que también están delicados de salud el Dr. Antonio Arango y el Sr. Secretario de Obras Públicas.

Menos mal—pero siempre en cama—se encuentran los empleados de segundo orden.

PEPE VERDADES

DE CIRCASIA

nos visitó ayer el apreciable caballero don Benjamín Botero, a quien nos complace saludar de manera muy atenta.

El Expreso Tobón

Ofrece al público una organizada sección de encargos.

Cuando a Ud. se le ocurra conseguir en CALI, BOGOTA o MANIZALES algún artículo, ocupe este correo, que por una pequeña comisión en poco tiempo obtendrá lo deseado.

Oficina de Pereira: Carrera 8a. No. 455. Teléfono 4-2-7.

Admor. FERMIN HENAO A.

Señora..... Señorita

Frutas en su jugo, conservas y ultramarinos de primera calidad vende CENTRO SOCIAL a precios sin competencia.

Teléfono No 7-7-7 --- MARTIN SANCHEZA. — Prio.

COMENTARIOS

Mucha cultura

La dirección nacional del partido liberal, ha tenido el acierto de dirigir a todos los copartidarios del país una excelente Circular en la cual solicita de los colombianos de buena voluntad que durante los días del 7 de agosto y siguientes, se abstengan por completo de hacer cualesquiera clase de actos que pudiesen ser tomados como ofensivos o mortificantes, por los individuos que no comparten nuestras ideas políticas. Ningún homenaje más hermoso puede hacerse al Excmo. Sr. Presidente de Colombia, Dr. Claya Herrera, por parte de sus numerosos adictos políticos, ya que es el un varón de nobilísimas ejecutorias republicanas y para quien sería no solo mortificante, sino absurdo, el contemplar a uno de sus copartidarios en actos que hoy se encarga de reprobar todo espíritu medianamente civilizado.

No es que quiera esto decir que debemos abstenernos por completo de demostrar nuestro entusiasmo liberal y patriótico en la forma culta y civilizada en que se regocijan generalmente las personas bien educadas, sin que nuestros entusiasmos muy justificados por cierto, vayan a convertirse en desafíos meditados a los que por no compartir nuestros ideales asumen hoy la actitud que nosotros hemos asumido durante medio siglo, sin que se reciba de los adversarios una demostración absurda de odio o de rencor.

Bien sabemos nosotros que estas advertencias so-

bran en medios como el de Pereira, en donde se ha hecho un postulado granítico de la cultura y de la tolerancia, pero en nuestra condición de periodistas liberales, gustosos tenemos que acatar las órdenes de la dirección y más en un caso como el presente en que se trata de la salud pública.

A los laureles justísimos del triunfo solo hay que agregar los más hermosos aún de conservarlo dentro de las líneas matemáticas de la decencia y de la honorabilidad. Un solo grito contrario es tan absurdo, como antipatriota y quien lo dé, no merece el dictado de buen colombiano que vale más que todos los títulos conquistados y por conquistar.

Señores Comerciantes: Pregúntennos por lo que necesiten, si nos faltare, en corto plazo lo entregaremos. Estamos a sus órdenes.

Almacén Americano Calle 19.

UNA INDUSTRIA NUEVA

Hemos sabido que en la ciudad se establecerá dentro de pocos días, una gran Agencia de la magnífica Panadería Manizaleña, 'LA VIENESA', cuyos productos son recibidos con mucho agrado. La Agencia que piensan establecer en esta ciudad, quedará a cargo del culto caballero don Antonio Maya.

Hacemos los mejores votos porque la nueva Empresa obtenga un éxito colosal en ésta ciudad. Así es de esperarse, dada la fama de que gozan estos productos.

Velo Romano negro de calidad extra, de venta donde, Carlos Moreno A.

Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal,
ELIAS PALOMINO

EL JOYEL Mirobo- lante

LA MADRE

Por J. M. VARGAS VILA

De rodillas, Alcaz mía;
de rodillas, que mi madre va a pasar.
mójese la pluma en lágrimas; y, préndanse los cirios del Recuerdo en el mismo corazón del Sol;
y, brote de mis labios su Nombre, como una flor de Misterio y de Dolor;
mi Madre se llamaba Elvira;

y, aplicando a ella su nombre era suave como un reflejo, lleno de ignota tristeza, como algo tierno y confidencial, lleno de graves confidencias, nombre para ser dicho muy cerca a los oídos y al corazón, para ser cantado a «sottovoce» por unos labios muy puros, al sonido de un clavecín melancólico que recorrieren diáfanos de los australes;

el nombre como el alma de mi Madre, eran hechos para el culto y la plegaria, en nimbos de Santidad bajo el oro y el azul de los sagrarios, y las alas inmóviles de todas las palomas místicas, detenidas sobre su frente en gesto de Adoración;

mi Madre era muy bella; como una rosa blanca;
mi Madre era muy triste; alma de Inmolación;
sus ojos... dos abismos de Tristeza.....
¿negros?.....

no.....
dos lagos color de miel, sobre los cuales se hubiera inmobilizado un sol de Manse-dumbre....
nunca dos ojos más tristes se abrieron sobre la superficie de la tierra;

dos manantiales de lágrimas, en los cuales el llanto no se agotó jamás, y formaron un largo abrevadero, en el cual nosotros sus hijos fuimos a apurar la sal de las lágrimas en ese crepúsculo de Dolor que fué nuestra infancia, la más dolorosa infancia que se haya pasado jamás, como una nube

de angustia, sobre la frente sin ventura de niños, fatigados por un Destino sin entrañas; imbecil y cruel.

fué viendo llorar a mi Madre, que yo negué a Dios.
Dios, se ahogó en esos lagos de dolores, que fueron los ojos de mi Madre.

mi Madre era muy débil; como una sensitiva;
mi Madre era muy blanca; un palido azahar;

sus cabellos negros, sedosos, ondeados, la nimbaban como de un halo tenebroso;
boca más bella y más triste que la boca de mi Madre, no la he visto yo en rostro ninguno de mujer;

en las comisuras de los extremos de los labios se diría, que se había aposentado la sombra de todo el Dolor existente sobre la tierra, mientras toda la bondad del Mundo parecía temblar en el rojo rosa de su labio inferior, ligeramente pronunciado.....

eran los bordes de un pozo insondable de Tristeza, los labios de mi Madre....

como la flor de una rara primavera, la sonrisa, una suave y pálida sonrisa, en ellos florecía; tal una parásita, sobre una urna que guardara la cenizas de un Dios;

yo ví sonreír a mi Madre; sí;

el arco-iris de su sonrisa, iluminó muchas veces la niebla de nuestra orfandad;
sonreía sobre sus hijos, como brilla una luna muy triste sobre un nido de pájaros implumes, ocultos en el fondo de un rosal;

pero.....
la risa de mi Madre.....
¿cómo era la risa de mi Madre?....

yo no podría decirlo;
yo no ví nunca reír a mi Madre;

dos cosas parecían serle absolutamente imposibles; reír alto y hablar alto;

DOCTOR

J. M. GALLO G.

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:

Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-3-0

Nacianceno Uribe y familia

Presentan sus sinceros agradecimientos, a la culta sociedad pereirana, con especialidad a las Rvds. Madres de la Clínica, al cuerpo médico y al personal de la Clínica, por las múltiples y gentiles atenciones de que fueron objeto con motivo de su enfermedad.

Manizales, julio de 1930

15-15

Al teléfono

5 7 2

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

Botica BLANCA

Pregunte usted a su médico, cual es la única Farmacia que le da garantía

Preparación de OVULOS, SUPPOSITIVOS y esterilizaciones en general.

VISTENOS. —Local: bajos del TEATRO CALDAS. —TELEFONO 3-0-9

BILLARES, tipo Francés, con todos sus accesorios, calidad garantizada, largos plazos. Almacén Americano.

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta donde, **CARLOS MORENO A.**

Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".

Los Vasos especianles para sifón.

Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.

Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy.

Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.

En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.

MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.

CUCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE **PABLO VILLEGAS V.**

B. GOMEZ ARIAS

ABOGADO

Telégrafo: Benjagómez.

TELEFONO 2-1-6

Frente a la Notaría 1ª

Pereira.

EL ALMACEN LA

Creación

se ha refundido en el Almacén

"JUADIOS"

Gran surtido de zapatos de charol, glasé, crespón y satín.

Tenemos siempre estilos de moda.

Prcios de acuerdo con la situación.

Juan de D. Mejía B

MAQUINAS No. 44 para caña marca Chattanooga con motor de 6 H. P., equipos completos.

Almacén Americano.

yo no oí nunca reír a mi Madre;

aún para reprendernos, su voz era suave, como una queja; se diría que nos reprimen-taba con lágrimas;

y nosotros, tan oscos, tan soberbios, tan levantiscos, nos hacíamos dóciles, sumisos, arre-pentidos, e íbamos a secar con besos esas lágrimas, y a ceñir con nuestros brazos esa garganta, en la cual los sollo-zos tenían una extraña música;

como su voz....

los años no lograron apagar en mis oídos el eco de su voz;

ella ha sido, ella es, ella se-ra la única música de mi So-ledad.

era como un arrullo;

como un murmullo;

como el bordoneo de una abe-ja de oro, en torno al cáliz a-bierto de una flor;

los años no lograron apagar en mis oídos los ecos de esa voz;

ella ha sido, ella es, ella se-rá la única música de mi Sole-dad.

era como un arrullo;

como un murmullo;

como el bordoneo de una abe-ja de oro, en torno al cáliz a-bierto de una flor;

la garganta de mi Madre era columnaria; se afinaba hacia la cercanía del rostro, y se am-pliaba hacia abajo, hacia el pe-cho y hacia los hombros, para villosos de morbidez y de blan-curas y los cuales ignoraron el descote, a pesar de haber sido hechos para él;

yo no recuerdo a mi Madre, sino en trajes negros, o muy oscuros, los cuales hacían re-saltar la blancura admirable del rostro, y de las manos, és-tas últimas, pequeñas, aristocráticas, cuidadas; blancas y suaves, como palomas escapa-das del nidal;

después de su belleza triste, lo que imperaba en mi Madre era su aire de suprema distin-

Espejos de calidad garantizada y vidrios grandes para muestra encuentra Ud. a mitad de precio en el almacén de

BERNARDO MEJIA M. & CIA.

ción, su elegancia nativa, seño-rial, que imponía más que el esplendor de una diadema;

yo no veía a nadie acercarse a mi Madre, que no fuera en una actitud de respeto reve-rente;

el gesto con que inclinaba la cabeza para saludar, era un gesto de Reina, una Gracia Grave, la acompañaba como una Dama de Honor; y se diría que toda una larga Raza de hidalgos se inclinaba en esa reverencia señorial;

a esta exquisita distinción de modales, unía un gran refi-namiento espiritual, hijo de una cultura sentimental y ro-mántica, no extensa pero enor-memente embellecida por su alma exquisita y soñadora;

Con la Citología en sus rodi-las, aprendí yo a leer;

y, fueron de sus labios, las primeras nociones de Ciencia, elemental que recibí, antes de caer en manos extrañas pa-ra mi educación;

piadosa era mi Madre; sí q' lo era;

pero, su piedad no era dog-mática, agresiva, imponente, como la de otras Madres;

nos enseñó los preceptos de

su Religión, sin tratar de im-ponérselos;

nos llevó a los altares de Dios, como hijos suyos, no co-mo siervos;

le ofreció el homenaje de nuestros corazones, no le hipo-otecó nuestras creencias;

nos mostró el camino de su Fe, no nos empujó brutalmen-te en él.

J. M. VARGAS VILA

MOVIMIENTO DE HOS-PITAL

Hoy fué operada por los doc-tores Mejía y Urite Ruiz, la señora doña Betsabé Rentería. Deseamos la mejoría total de la enferma.

CLINICA ERASMO CAR-VAJAL

Hoy no hubo operción ninguna.

BASCULAS MARCA GLOBO para mil y dos mil kilos. ALMACEN AMERICANO.

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, co-mo también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereirá, carrera octava. Nros. 523. 525. Teléfono 212 Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

Se alquila

Una casa muy cómoda y central, frente a las Galerías. Tiene todos los servicios y su precio es muy barato.

Entenderse con su propietario

FELIX MONTOYA

TELEFONO 3-5-9.

“Signos de triunfo”

Con este sugestivo título editorializa “Argos” de Arмениа pero de manera tendenciosa y sagaz, queriendo demostrar que el liberalismo se encuentra dividido y pone de ejemplo el disgusto del general Cuberos Niño y Alfonso López por el posible nombramiento del doctor Carlos E. Restrepo para Ministro de Gobierno de la administración de Olaya Herrera.

Hace pocos días en cable dirigido por el doctor Alfonso López decía claramente lo que significa la posición que ocupará el doctor Olaya Herrera, posición netamente distinta a la que ocupa López en su carácter de jefe del partido liberal. Cree el doctor López como lo cree el liberalismo que la labor del gobierno que se inicia el 7 de Agosto será obra de reconstrucción nacional, la misma que se impuso por los desaciertos de un gobierno que si entiende de distinta manera la labor de partidos en el poder. El partido conservador fue siempre defensor

de posiciones hasta el punto de que cuando el país se precipitaba en el desastre no fue posible siquiera el llamamiento que muchos de los ciudadanos hicieran pidiendo cordura y atención hacia magnos problemas de orden económico y fiscal y hasta moral.

No queremos sin embargo dejar de significar al colega que el partido liberal tratará de mantenerse erguido como lo ha hecho siempre pero conservando su posición de partido civil ajeno a la corrupción y a los principios desmoralizadores que bien sabemos son los que han hecho que el conservatismo sufra sus funestas consecuencias.

El general Cuberos Niño no tendrá necesidad de limpiar su espada porque él lo sabe muy bien, terminaron las contiendas políticas a base de derramamiento de sangre y al contrario su actitud de los últimos días demuestra claramente que estamos dispuestos a organizarnos civilmente para las luchas del futuro. Tampoco será Alfonso López el que buscará posiciones ventajosas merced al apoyo irrestricto de un gobierno para todos los colombianos, sino que su prestigio y su independencia conseguido a base de estudio y comprensión

le han dado el puesto que le corresponde en la vida pública.

Aceptamos muy complacidos la presencia de Carlos E. Restrepo en el Ministerio de Gobierno porque los liberales no tenemos figuras que como este paladín de las democracias no tuvo en su gobierno todos los simpatizadores del partido con servador por no ser grato a sus desplantes y a sus apetitos insanos. Es para nosotros motivo de orgullo poder mantener siempre nuestra fisonomía civil y por ello estamos dispuestos a conservar dentro del gobierno del doctor Olaya Herrera sin temer las arremetidas del adversario que quiere con tendenciosas maneras buscar la desunión del partido que está listo a mantener incólumes los principios de la equidad y la justicia. G.

Almacén Americano.

Calle 19, teléfono 2-1-0. Las mejores calidades. Las más amplias condiciones, los mejores precios.

ALMACEN AMERICANO
Llámenos usted, Teléfono N° 2-1-0.

Cisco

Vendemos permanentemente, al mejor precio.

TRILLADORA CENTRAL.

Es tan bajo actualmente el precio de nuestras harinas de alta calidad, que no es una economía para el consumidor ni para el Panadero, consumir harinas corrientes.

TENGA PRESENTE NUESTROS PRECIOS Y LA CALIDAD DE NUESTROS PRODUCTOS

Industria Harinera de Caldas

Teléfonos: Oficina, 6-2-5. Molinos, 6-2-9.

Las vacas aumentan la leche en un 25 por ciento cuando se les cuida con **Salvado “Caldas”**

LOS MUCHACHOS CICLISTAS

que salieron de esta ciudad, el domingo pasado, usando como vehículo para su recorrido unas bicicletas, llegaron ayer a las tres de la tarde a la capital de la república después de cinco días de viaje, con los con

tratiempos que es natural imaginar en tan extraño y simpático raid. Felicitamos a los entusiastas muchachos y prometemos a nuestros lectores una completa relación de las peripecias que les hubiesen ocurrido en el viaje, cuando tengamos a los chicos excursionistas de regreso a Pereira.

La señorita "Pereira"

VOTO POR LA SEÑORITA

Como candidata al gran concurso departamental de Belleza, que tendrá lugar el próximo 12 de Octubre, en Manizales.

NOMBRE DEL VOTANTE

→ **HORMIGUICIDA RAYO** infalible destructor de las Hormigas Arrieras.

AGENCIA: Droguería de Jorge Gutiérrez.

HACHAS, Machetes, Peinillas lisas y 3 rayas, marca Aguita.

Almacén Americano.

Jenaro Niño Nieto

ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.

TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales de mayor cuantía.

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

Las únicas que compiten con las extranjeras y donde se presentan por su calidad extra desalobjan a las demas.

No se deje engañar exija nuestras pastas

"La espiga de oro"

---LAS 42---

25 años de existencia es la mejor garantía.

Dirección: Mariano Ramos R. y Cía. cali.

La Vida Social

LA PANADERIA ITALIANA

de propiedad de don Miguel A. Gómez, se está haciendo acreedora de la acogida por parte del publico, por la exquisita calidad y buen gusto de sus productos. Lo felicitamos y le deseamos muchos triunfos.

UNA NIÑA

Al hogar del distinguido caballero y amigo, don Antonio Gallego y su señora esposa doña Flora L. de Gallego, ha llegado la primogénita, una bella y robusta niña. Para los padres mil parabienes y para la chieuela muchas felicidades.

EN CAMA

a consecuencia de un accidente sufrido en la hacienda de "El Cedral", se encuentra la niña Libia Jaramillo Bernal. Hacemos los mejores votos porque su mejoría sea pronta.

DON MARIANO RIVERA

muy apreciado caballero manizaleño, visita la ciudad, con ánimo de permanecer algunos meses entre nosotros, a fin de lograr la fundación de una escuela de contabilistas y correspondientes, materias en las cuales es perito el señor Rivera. Al presentarle nuestro atento y cordial saludo, hacemos votos porque tenga una grata estadía en Pereira y porque logre sus ambiciones.

EN LA AGENCIA

Bruswick, de nuestro amigo don César Arango M. hay para la venta un admirable disco musical con un tema político de actualidad, en el cual se hace el elogio de Olaya Herrera y se emite un concepto sobre sus contendores Valencia y Vásquez Cobo. No deje Ud. de llevarlo para su Ortofónica.

TELEGRAMAS DEMORADOS

(JULIO 24)

- Bedoya Fernanda Isabel
- De Monsalve Obdulia
- Galviz Félix Antonio
- Hurtado Lilia
- Oviedo Sebastián
- Rendón Antonio
- Ramírez Rogelio
- Sierra Jenaro
- Salazar Darío
- Sánchez Pedro

DIA 25

- Bedoya Jesús
- Cadavid María
- Cardona Justino
- Duque Isabel
- Dioarias - Julia
- Gutiérrez Antonio
- Hurtado Lilia
- Henao Dionisio
- López Jesús María
- Medina María
- Murillo Fidelina
- Reinosa Pedro
- Sanín Lucila
- Valencia Emilio

Movimiento de cárcel

JULIO [24]

| | |
|-----------------------|---|
| Irrespeto | 1 |
| Vagancia | 2 |
| Robo | 1 |
| Hurto | 3 |
| Captura | 1 |
| Desobediencia | 2 |
| Disgusto | 4 |
| Infracción | 1 |
| Hurto de ganado mayor | 1 |
| Infanticidio | 1 |
| Maltratamiento | 1 |
| DIA 25 | |
| Vagancia | 2 |
| Resistencia | 1 |
| Armas P. | 1 |
| Inmoralidad | 1 |
| Maltratamiento | 1 |
| Escándalo | 1 |

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

SABADO

Elmo Linheon en la hermosa película de aventuras:

"AVENTURAS DE TARZAN"

DOMINGO

Soberbio Matinee.

"EL REY DE LOS DELANTEROS"

NOCHE

Charles Chaplin.

"EN POS DEL ORO"

No olvide que a nuestros viernes populares concurre toda la sociedad pereirana.

ARADOS, máquinas para picar caña, toda clase de Accesorios, Almacén Americano.

Señora,
Señor

Chocolate "Campana"

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue por mayor y al menudeo en el Almacén de los señores **EDUARDO ANGEL & Cía.**

SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.

Busque premios, en las medias libras hasta por

\$ 5,00

El más hermoso surtido de relojes de vestíbulo, de Mesa y de Pared. Aretes, Medallas y Cadenas de Oro. Anillos de Diamante, montados en Platino y Oro blanco. Aderezos de Oro para niña.

RELOJERIA Y JOYERIA CALDAS

PLINIO GIRON G.

PEREIRA

TELEFONO Nº 4-3-8

TENEMOS UN COLOSAL SURTIDO

de manteles, papel de colga dura, toda clase y estilo, muebles de Viena, catres de hierro, el surtido más hermoso en telas de seda.

Nuestros precios no admiten competencia.

JUAN A. MEJIA

Teléfono Nº 3-2-0

"NUEVO CIRCULO"

No olvide asistir Ud. siempre con sus amigos a este elegante establecimiento.

Recuerde siempre el magnífico servicio de comedor, a toda hora del día y de la noche.

Comas a la salida del teatro.

Toda clase de juegos permitidos.

Visite Ud. "El Nuevo Circulo".

Primera calle real - Carrera 8ª - Teléfono 3-3-3.

ABARROTERA DE PEREIRA

Casa de Comisiones. - Ventas de sal por mayor. - Arroz, azúcar, velas parafina, jabones, & &. Ventas de harina y salvado por mayor.

DE LA CUESTA Y TRUJILLO

TELEGRAMAS: **EUDORO.**

Emilia Londoño de Arias y familia

Agradecen de manera muy cordial a todas las personas que les acompañaron en la dolorosa prueba a que fueron sometidos, por el fallecimiento de su inolvidable esposo y padre don Nacianceno Arias (Q. D. D.G.)

Pereira 24 de Julio de 1930

3-3

LA DEROGATORIA DE LA LEY DE EMERGENCIA ES NECESARIA

Insertamos a continuación el proyecto de ley por el cual se deroga la de emergencia, presentado a la consideración del Congreso por el doctor Aquilino Villegas y su admirable exposición de motivos.

PROYECTO DE LEY

"por la cual se deroga la tercera de 1926 y se suspenden los efectos del decreto número 1537 de 1926"

Artículo. Derógase la ley tercera de 1926, llamada de emergencia, y se suspenden los efectos del decreto ejecutivo número 1537 de 15 de septiembre del mismo año.

Parágrafo. El alza de los derechos de aduana se hará en los términos prescritos por el artículo 69 del acto legislativo número 3 de 1910.

Dada, etc.

Honorables representantes:

El proyecto que tengo el honor de presentar a la consideración de la honorable cámara obedece a un clamor nacional. Si ello fuera posible, estoy seguro que la totalidad de los colombianos con contadas excepciones lo firmarían. La ley tercera de 1926, dio facultades extraordinarias al poder ejecutivo para disminuir los derechos de aduana sobre determinados artículos alimenticios, pudo explicarse, ya que no justificarse en un momento dado en que con la actividad de las obras públicas se habían retirado muchos brazos de nuestras industrias agrícolas. Pero este estado de cosas ha desaparecido, y una disposición legal dictada para un momento de emergencia, ha tomado ca-

racteres de permanencia con gravísimo perjuicio para la agricultura nacional.

No es un secreto para nadie que los productos agrícolas de origen extranjero merced a la ley a que me refiero y al decreto ejecutivo dictado en desarrollo de ella; vienen haciendo una ruinoso competencia a los productos nacionales, inutilizando muchos de nuestros brazos y precipitando la fuga de nuestras escasas reservas de oro para el pago de artículos alimenticios que, o bien pueden producirse en el país, o bien vienen a desalojar nuestros productos autóctonos, y nativos. Sobre esta materia podría hacer una larga exposición analizando la materia por todos sus aspectos; pero haré en el curso de los debates explicaciones más amplias.

Pido a la honorable cámara la benevolencia para este proyecto, fundamental para la economía nacional y que debe marcar el principio de una corriente en el sentido de modificar totalmente nuestro arancel en el sentido de proteger vigorosamente nuestra producción

Honorables representantes.

Aquilino Villegas.

ARADOS, máquinas para picar caña, toda clase de Accesorios.

Almacén Americano.

Algo interesante!

Cualquiera reparación que se le ofrezca en vitrolas, máquinas de escribir y motores eléctricos, dinamos, automóviles y todo lo que se relaciona con este ramo, solicite al Teléfono 2-6-6 de donde se le informará.

FINISIMO Crespón Satín negro y un gran surtido de Camisas, de venta donde, **CARLOS MORENO A.**

MAQUINAS DESPULPADORAS MARCA "CALDAS"

en los números medio, 1 y medio, 1 y tres cuartos, 2 y 4. Cambiamos la que salga mala, gastos por nuestra cuenta.

Almacén Americano.

Pida "CALMARINA"!
Por Jaime Marín Duffo,
PEDRO MARIN GOMEZ

El Premio de la "CALMARINA"

Pereira, Julio 21 de 1930.

Recibí del señor ALONSO SALAZAR H. cuatro bultos con veintiocho (28) docenas de bebida "CALMARINA" por haber sido favorecido entre los once (11) ganadores de la Vitri- na de la CALMARINA, con el número QUINIENTOS UNO (501).

NUESTRO No. 500

EL 26 DE SEPTIEMBRE aparece nuestra edición No. 500, siendo el primero y único diario en la ciudad

500

que ha llegado en tal forma a esta cifra.

Preparamos una edición extraordinaria con 50 páginas de lectura.

Prepare sus avisos y propagandas para la gran edición extra.

TAPICES de Lana y Yute, estereras para pisos.

Almacén Americano.

LINDOS mobiliarios para sala, de 10 piezas, tapizados con terciopelo.

Almacén Americano.

Espacio contratado por los señores

GAVIRIA & HENAO

para anunciar los famosos productos

RADIOS PHILIPS

(A última hora)

Esta tarde falleció repentinamente en la estación del Ferrocarril un caballero manizaleño

Esta tarde en momentos en que llegaba el tren de pasajeros del norte, falleció repentinamente uno de ellos, de nombre Emilio Villa, manizaleño y quien

sufrió un fuerte ataque que le privó de la vida.

El Sr. Villa era persona muy conocida en esta ciudad. Su cadáver fue trasladado a la sala de autopsias del Hospital San Jorge.

MAQUINAS No. 44 para caña marca Chattanooga con motor de 6 H. P., equipos completos.

Almacén Americano.

En las horas de la tarde llegará a Bogotá el Dr. Enrique Olaya Herrera. La recepción que se prepara. Donde se alojará el ilustré colombiano

Bogotá 26.

En las horas de la tarde, probablemente entre las tres y las cuatro, llegará a Bogotá el Dr. Enrique Olaya Herrera, presidente constitucional de Colombia, quien ha solicitado del Sr. Ministro de Guerra que lo comunique así a las altas autoridades. Inmediatamente que se supo el arribo del Dr. Olaya, empezaron a hacerse preparativos magníficos para hacerle una recepción como se merece su alta condición de presidente electo.

El gobierno dispuso que la Escuela militar en traje de gala se trasladase a la estación de "El Ocaso" para hacer los honores militares y custodiar el tren presidencial, en la línea de Girardot. Inmediatamente salió para la estación de veraneo, ya dicha, la escuela militar a órdenes del General Angel.

El Dr. Olaya Herrera, se hospedará en la famosa quinta de la familia Kopp, situada en Chapinero, la cual ha sido alojada con exquisita suntuosidad.

Inmediatamente que el Sr. Presidente llegue a la ciudad, procederé conforme a instrucciones a comunicarles de manera extraordinaria.

El Presidente de la República, ha ordenado que varios de sus ministros se trasladen a las estaciones intermedias a presentar sus respetos al Excmo Sr. Dr. Olaya Herrera.

CORRESPONSAL.

De boxeo

Para mañana domingo a las cuatro en punto de la tarde, anuncia la Empresa G. MEJIA & Co., un maravilloso programa, el cual

traerá grandes revelaciones, al público asistente. Para el efecto la Empresa ha hecho venir especialmente de Cali, a dos de los mejores boxeadores con que cuenta dicha ciudad. Para peleas de fondo han sido contratados los maravillosos púgiles Kid Batling (Panameño) y Moisés Cardona (Saco de Arena) ya conocidos del público por su técnica maravillosa y por su coraje sin igual.

Deseamos que en el día de mañana el ring del Salón Pereira se vea colmado de espectadores, para bien de los empresarios, que día a día se esfuerzan por complacer a los aficionados, con programas de verdadera selección.

Mañana irá al Quindío la comisión recientemente nombrada para comunicar la inauguración de la carretera Pereira Armenia

Conforme anunciamos a nuestros lectores, en una pasada edición, en las horas de la madrugada de mañana se pondrá en marcha la comisión recientemente designada por el H. Concejo para anunciar a las ciudades del Quindío el fausto acontecimiento de la inauguración solemne de la carretera que pone en comunicación esta ciudad con las de toda la Hoya.

De los caballeros nombrados por el Cabildo, solo han presentado excusas para asistir, el señor Mejía Robledo, representante de la Sociedad de Mejoras Públicas, por tener urgencia de estar mañana en Manizales para asistir a la reunión política que va a efectuarse en aquella ciudad. En su reemplazo ha sido nombrado el culto caballero don Guillermo Londoño Villegas quien aceptó la designación.

La comisión tiene fijado su itinerario en la siguiente forma: Filandia, Circasia, Armenia, Calarcá y Montenegro. Regresará a esta ciudad en las primeras horas de la noche, salvo el caso de que se presente algún tropiezo imprevisto. Para el lunes anunciamos todos los detalles de la gira y una impresión completa acerca de la magnífica obra que va a darse al servicio.